

L'écrivain Bernard Friot accompagné de Françoise Malineau a rencontré trois groupes au collège de Mansle cette année : le dispositif Ulis, les 6èmes A et le club lecture.

L'intervention de Bernard Friot était appréciée par les élèves d'Ulis. Ils ont exprimé leurs émotions à travers une poésie improvisée. Tous ont dit une phrase pour écrire un poème collectif (enregistrement audio).



Les élèves se sont ensuite adonnés à l'écriture d'acrostiches en classe :

Fort

Occasion

Onze

Tire

Soleil

Orange

Lumineux

Être

Illustre

Lointain

Le numéro onze du PSG tire fort et rate une occasion de gagner la ligue des champions.

Le soleil orange lumineux illustre mon être lointain.

« Quels livres aimez-vous lire ? » « Qui vous a conseillé la lecture de ces livres ? » « Comment choisissez-vous le livre que vous aimerez découvrir ? » ... C'est par autant de questions que les adhérents du club lecture ont pu aborder leur goût pour la lecture lors de plusieurs rencontres avec l'auteur Bernard Friot, accompagné de Françoise Malineau, dont le mari (Jean Hugues Malineau) a produit de très beaux écrits, comme Mon livre de Haïkus....



La lecture ouvrant des portes sur de multiples univers, les jeunes ont pu témoigner de leur propre expérience autour du livre : les mangas, les BD, les romans..., parfois adaptés au cinéma, offrent des moments de partage et d'échanges que nous pratiquons souvent dans le club lecture. Cette ouverture littéraire est un rendez-vous incontournable pour des passionnés et des jeunes curieux qui, contrairement aux idées reçues, ne passent pas tout leur temps sur les écrans. La lecture est pour eux un espace de liberté et d'évasion permettant de construire son propre imaginaire, et l'œuvre de Bernard Friot est aussi propice à ce dépaysement, tant recherché par les lectrices et lecteurs de tout âge...

Les 6ème C ont décidé avec leur professeur de français de lire des textes de leur choix à voix haute. Il leur a été proposé de choisir dans les recueils de nouvelles de Bernard Friot ou de poèmes de

Jean-Hugues Malineau. Ainsi ils ont choisi-seuls ou à deux- des textes drôles ou poétiques qu'ils ont mis en voix avec l'aide de la comédienne Brigitte Vastel.

La comédienne les a aidés à réaliser plusieurs "tableaux" durant lesquels les textes s'enchaînaient, se répondaient. La classe a présenté deux fois son "spectacle", la première fois lors de la venue des enfants de CM1 et CM2 de l'école de Saint Anjeau (passerelle école primaire-collège), la seconde lors des portes ouvertes, devant les parents et les futurs élèves de sixième ou anciens élèves du collège.













